

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMENARIO DE PALMA.

DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 1850.

## Calendario.

HOY DIA 6.

**N**uestra Señora del Rosario. Jubileo por esta festividad, instituida por san Pio V en memoria del triunfo conseguido por la armada católica contra la de los turcos en el mar de Lepanto el 7 de octubre de 1571. La devoción del rosario tuvo principio de la revelación que tuvo santo Domingo de Guzman, cuando se hallaba empeñado en la extirpación de los herejes albigenses. Los pontífices Leon X y Julio III concedieron muchas gracias é indulgencias á los que recen el mariano salterio.

= San Bruno, natural de Colonia en Alemania y canónigo de Roma. Un tremendo suceso acontecido en el funeral de un doctor de la Sorbona, le indujo á renunciar el mundo, retirándose con seis compañeros á una espantosa soledad llamada la Cartuja, donde dió principio á la órden monástica que lleva aquel nombre. Despues de haber dado raros ejemplos de virtud, terminó sus dias en 6 de octubre de 1101.

LÚNES 7.

San Márcos, natural de Roma y varon tan piadoso que por muerte de san

AÑO 1.<sup>o</sup>

Silvestre fué elegido para ocupar la silla de san Pedro, rigiendo la iglesia de Dios con gran celo y santidad. Vivió en el pontificado ocho meses y veinte y dos dias, muriendo el año 336.

= San Sergio, que con san Baco dió muestras de su constancia en la fe á presencia de todo el pueblo de Sergiopeles, provincia de Augusta en Estras. Aunque ambos eran nobles romanos fueron azotados, perdiendo la vida Baco al impulso del tormento; y mas fuerte Sergio sostuvo otros martirios, hasta que vencidos los tiranos por su constancia le mandaron degollar, imperando Maximiano.

MARTES 8.

Santa Brígida, viuda de esclarecido linaje y tan piadosa, que ocupó gran parte de sus dias en visitar los santos Lugares de Jerusalem y los sepulcros de los victoriosos mártires que se veneran en Roma, donde murió á 23 de agosto; y por haberse trasladado en este dia su bendito cuerpo á Suecia, se celebra hoy su festividad.

MIÉRCOLES 9.

San Dionisio Areopagita obispo y compañeros mártires. La sabiduría de Dionisio le colocó en la alta dignidad de la magistratura del Areopago en Atenas. San Pablo le convirtió á la fe,

ordenándole despues obispo de aquella ciudad y su término. Confortado con el ejemplo y doctrina del evangelista san Juan, con quien trató en Efeso y mas particularmente por la de María santísima, á cuyo tránsito tuvo la dicha de asistir. Predicó el evangelio con un celo verdaderamente apostólico, hasta que en este dia del año 119 alcanzó la palma del martirio junto con los santos Rústico y Eleuterio, contando ciento y diez años de edad.

#### JUEVES 10.

San Francisco de Borja, duque de Gandía, marques de Lombay y virey de Cataluña. La corrupcion del cadáver de la reina D<sup>a</sup> Isabel I, dispertó en su alma un vivo deseo de abandonar los altos honores y dignidades de que se hallaba revestido, lo que puso en práctica tan luego como se vió suelto de los lazos conyugales. Llamado por el cielo á la religion de la Compañía de Jesus, supo aprovecharse de las máximas de su fundador en tal grado, que mereció ser nombrado general de la órden, sin que por ello se dispensara de la austeridad de vida con que habia entrado en el noviciado. Lleno de méritos murió en Roma á 30 de setiembre de 1572.

= San Luis Beltran, natural de Valencia como el anterior y religioso de la órden de predicadores; varon tan humilde como celoso de la gloria de Dios. Para anunciar el evangelio pasó al nuevo reino de Granada, donde convirtió á muchos gentiles por medio de su predicacion y estupendos milagros, siendo de notar el que hizo dando la bendicion al vino envenenado que le pusieron en el cáliz, del que salió luego una serpiente. Regresado á su patria, obtuvo los cargos de maestro de novicios y de prior de algunos conventos, muriendo en el de Valencia en este dia del año 1581.

#### VIERNES 11.

San Nicasio, obispo de Ruan, que por su constancia en la fe, despues de haber padecido muchos tormentos, alcanzó la palma del martirio en la comarca Vilcasina por mandado del presidente Kescenino. Tuvo por compañeros en el suplicio á los santos Quirino presbítero, Escubículo diácono y Piencia vírgen.

#### SÁBADO 12.

Nuestra Señora del Pilar. La fiesta de este dia fué instituida por el papa Clemente XII, en memoria de la prodigiosa aparicion de María santísima sobre una columna de Zaragoza al apóstol san Jaime y á varios de sus discípulos, para declararles que ponía bajo su proteccion el reino de España, y que era su voluntad se le erigiese un templo en aquel sitio, que es hasta el dia uno de los mas insignes santuarios de la cristiandad.

= San Serafin de monte Granario, religioso lego de la órden de los capuchinos: supo juntar á la simplicidad columbina la prudencia de la serpiente; por lo que mereció la honra de ser visitado de grandes notabilidades y príncipes de la Iglesia, y que el Señor le concediera poder sobre los espíritus infernales y el don de profecía y milagros. Terminó su penitente carrera en Ásculi en este dia del año 1604.

---

## Cultos.

---

#### HOY DOMINGO 6.

En la iglesia de Santa Catalina de Sena continúan las cuarenta-horas en honor de nuestra Señora del Rosario, esponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; acto continuo se rezará la primera parte del santísimo rosario, á las diez se cantará con música la misa mayor, en la que predi-

cará D. Tomas Berga presbítero, y en seguida se rezará la segunda parte; y por la tarde á las cinco y tres cuartos se hará un rato de oracion mental, se cantará la tercera parte y se reservará.

= En la de nuestra Señora de las Mercedes se celebra la fiesta que los esclavos terciarios de la órden de la santísima Vírgen anualmente le consagran: á las diez se cantará nona y la misa mayor con sermon que dirá don Pedro María Colom presbítero, y á las cuatro y media de la tarde se hará el ejercicio de la Esclavitud Mariana, en el que despues de un rato de meditacion, se cantará la estacion de la Vírgen y una decena de su corona, estando de manifiesto mañana y tarde Su Divina Majestad, y en lo demas del dia estará espuesta la sagrada reliquia de la leche de María santísima.

= En la de San Francisco de Asis tendrá lugar la festividad de la archicofradía del Cordon con misa solemne á las diez de la mañana; y á las cuatro de la tarde la corona cantada de la Vírgen y una plática, en la que se anunciarán las indulgencias de la cofradía. En todos estos actos estará de manifiesto el Santísimo.

= En la de nuestra Señora del Socorro á las cuatro de la tarde, en la de San Gerónimo á las cinco y media, y en la de San Felipe Neri al anochecer se practicará el devoto ejercicio del sagrado Corazon de Jesus.

= En la de San Cayetano al toque de oraciones se hará la primera parte del ejercicio de la Buena-muerte, predicando D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero.

#### LÚNES.

En la iglesia de Santa Catalina de Sena concluyen las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana; en seguida se rezará la primera parte del santísimo rosario, á las diez y media habrá misa solemne con

música, y luego despues se rezará la segunda parte; por la tarde á las cinco y tres cuartos se hará un rato de oracion mental, cantará la música la tercera parte y se reservará.

= En la de San Cayetano al anochecer se hará la última parte del ejercicio de la Buena-muerte, siendo el orador el mismo del dia antecedente.

#### MÁRTEZ.

En la iglesia de Santa Magdalena á las seis de la tarde se practicará la devocion acostumbrada de la inmaculada Concepcion de María santísima.

#### VIÉRNES.

En la iglesia de Santa Magdalena á las seis de la mañana se dará principio á la oracion de cuarenta-horas dedicadas á nuestra Señora, bajo los títulos del Pilar y del Remedio, y á la beata Catalina Tomas: á las diez se cantará la misa mayor, y á las siete y cuarto de la tarde se reservará el Santísimo, precediendo un rato de meditacion.

#### SÁBADO.

En la iglesia de Santa Magdalena continúan las cuarenta-horas, siendo la esposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, y por la tarde á las seis y cuarto se hará oracion mental y la reserva.

= En la de Santa Catalina de Sena á las seis de la mañana empezarán otras cuarenta-horas en honor de nuestra Señora del Rosario, y acto continuo se rezará la primera parte del rosario; á las diez y media se cantará la misa mayor y se rezará la segunda parte; y á las seis de la tarde habrá una hora de meditacion, seguida de la tercera parte rezada y de la reserva.

= En la parroquial de San Jaime se celebra la festividad de nuestra Señora del Pilar con esposicion del Santísimo y misa solemne.

## Reseña.

Omitimos el dar cuenta en este número de las solemnidades que han ocupado la devota atención de los fieles, para delinear en bosquejo una función que aunque pertenece á la clase judicial, toma en ella una parte muy eficaz la religion santa de Jesucristo; que cual bálsamo consolador, es el único remedio que puede aliviar á los mortales en sus congojas y en los trances mas terribles. Sin el consuelo y confianza que nos inspira un Dios hecho hombre, para redimirnos de la esclavitud de la culpa y hacernos coherederos de su gloria, ¿quién podrá marchar á un suplicio sin desesperarse? Son repetidos los ejemplos que de esta verdad nos ofrecen las historias, y la experiencia nos lo ha demostrado mas de una vez. Esta populosa ciudad ha presenciado al promediar el dia 3 de los corrientes una de esas escenas tétricas que tanto hieren al corazón de la sensible humanidad. Ha visto marchar al cadalso, sinó con serena frente, á lo ménos con resignacion cristiana, á un jóven de treinta años, natural de Urda en la provincia de Toledo, llamado Dimas Nieto, de oficio peon de albañil, convencido y confeso de haber dado muerte alevosa á su consorte Catalina Amengual. La impavidez con que se presentó Nieto en el salon donde estaba reunido el tribunal que le habia de juzgar; y la calma con que oyó la acusacion formulada contra él por el ministerio fiscal, con otros antecedentes, daba indicios que no podian esperarse muy buenos resultados acerca las postrimerías de su vida, en caso que el fallo fuese de muerte. La experiencia pero nos ha hecho palpar un contrario efecto; porque avisado oportunamente el Ilmo. Prelado de esta dió-

cesis, destinó para que asistieran al reo desde el momento en que se le notificase la sentencia hasta su definitiva ejecucion, ademas de D. Felipe Ordinas capellan de la cárcel, á los presbíteros D. Cayetano Ignacio Seguí, D. Mauricio Janer y D. Rafael Llinas, jesuitas esclaustrados; D. Francisco Pascual y D. Tomas Berga, esclaustrados del convento de Santo Domingo; D. Salvador Blanes y D. Jaime Compañy, que lo fueron del de San Francisco de Asis; D. Gonzalo Arnau, que perteneció al de nuestra Señora del Socorro, y á D. Ignacio Vich, alumno del convento de capuchinos. Es imponderable el ardor con que estos celosos ministros del Dios de paz, unidos con otros de su misma clase que se les agregaron al efecto, trabajaron para disponer al afligido Nieto, á fin de que recibiese con cristiana resignacion la pena á que se habia hecho acreedor por sus delitos. No tardaron en ver coronados sus religiosos afanes, pudiendo gloriarse de haber lucrado una alma para el cielo, como piadosamente debemos opinar; y de presentar á un pueblo afligido, el espectáculo de un criminal arrepentido de veras de sus pecados. Sin la intervencion del ministerio sacerdotal y sin los auxilios espirituales que en trance tan terrible nos propina la Iglesia santa, ¿qué seria, vuelvo á repetir, la escena de un suplicio? Díganlo los que lo han experimentado en paises estraños, donde no estiende su dominio la suave ley del evangelio. Esta desde nuestro ingreso al mundo, nos coje benigna en sus brazos por medio de los sacerdotes, que nos regeneran con las salutíferas aguas que nos lavan de la mancha que contrajimos por medio del pecado de nuestros primeros padres; nos ungen con el óleo santo, para robustecer nuestra fe; nos reconcilian con el Criador, cuando le hemos ofendido; y alimentan nues-

tras almas con el pan de los ángeles; y por último no nos dejan hasta el sepulcro, bendiciendo la tierra que ha de cubrir nuestros cadáveres, al entretanto que dirigen sus preces al Altísimo, para que benigno admita nuestros espíritus á la participacion de la eterna bienaventuranza. En brazos de los ministros de esta religion divina terminó su existencia el arrepentido Dímas; dando con sus obras ejemplos de conformidad, y con sus palabras lecciones terribles, que no será fácil olviden los padres de familia á los que dirigió su voz, recordándoles la sagrada obligacion de criar bien á sus hijos, y á estos la sumision y respeto que deben á aquellos; pero su acento pareció mas reanimado al encargár á los esposos los deberes que la religion y las leyes les imponen á fin de evitar una catástrofe tan funesta, cual era la en que se encontraba. Ojalá no se repitan escenas tan lamentables, no por la indulgencia ó lenidad de los tribunales, sinó por la correccion de costumbres; en cuya laudable empresa, debemos todos trabajar con el santo fin de moralizar las masas, dándolas ejemplos de la mas sólida virtud. Asi es como se logra atraer la felicidad á los pueblos, que conociendo el alto aprecio de que es digna la virtud, alimentarán en su pecho un ódio eterno al vicio, conquistando de este modo la honra y prez de buenos ciudadanos mientras formen parte de la terrena sociedad, y la mansion de los escogidos cuando el Señor ponga término á sus dias.

---

## Poesía.

---

(De la *Esperanza*).

Insertamos con sumo gusto la siguiente bellísima composicion bíblica, que nos ha remitido nuestra eminente poetisa la señora de Avellaneda. La

lectura del libro de Job inspiró la idea de escribir dicha composicion á su autora, que confiesa deber muchos de los pensamientos é imágenes que en ella se hallan, á las admirables páginas del libro sagrado.

## DIOS

### Y EL HOMBRE.

¡Mirad al hombre! Del túpido velo  
Que á la naturaleza envuelve inmensa,  
Levanta apénas con incierta mano  
Un extremo no mas, ya iluso piensa  
Que toda la amplitud de tierra y cielo  
Estrecha viene á su saber, y ufano  
Erige audaz á su razon mezquina  
Tribunal soberano,  
Citando ante él á la razon divina.  
—«Quién eres? dice á Dios. Cuál es tu esencia?  
¿Por qué naturaleza no lo esplica?  
Sus leyes estudió mi inteligencia,  
Y en ellas nada de tu sér me indica  
La inefable substancia,  
Ni tu decantada providencia  
Los designios profundos. ¿La ignorancia  
Será quien deba tributarle culto,  
Y al genio siempre y á la ciencia oculto,  
Dejarás en problema  
Ante sus luces tu verdad suprema? »  
«Origen te proclaman  
Del orden y del bien, y cuanto veo  
Es desorden y mal. Justo te llaman!  
Y me consume estéril el deseo  
De comprender de tu justicia oscura  
La marcha silenciosa.  
En balde por tu gloria te conjura  
Mi mente, codiciosa  
De la eterna verdad, que tus arcanos  
Le descubras sublimes:  
Sordo te encuentran mis clamores vanos,  
Y ni en las obras de tu diestra, mudas,  
El sello augusto de tu nombre imprimes;  
Cual si gozases en mirar las dudas  
Luchar del hombre en el inquieto seno.  
Tú, que te llamas poderoso y bueno! »  
«No mas, no mas en ignorancia ciega  
Adoraré rendido  
A un Dios desconocido  
Que á concordar con mi razon se niega.  
Si no eres vano nombre  
Haz que yo sepa sin tardar quién eres;  
Pues nace altivo, inteligente el hombre;  
Y si su amor y su homenaje quieres,

Debes hacer que su razon lo mande,  
Al verte amable, al comprenderte grande."

Asi al saber supremo

Dicta leyes su hechura limitada,  
Y de bondad por inefable extremo,  
Para curarla de su orgullo infando  
Así confunde á la razon osada,  
Allá en su propio seno resonando,  
Aquella voz que fecundó á la nada.

Tú, que cuenta me pides

De mis hondos designios, tú que dudas,

Si á tu razon se esconde,

De mi propia existencia, tú que mides  
Mi justicia eternal, y en mis dominios  
Juzgas del orden y del bien, ¡ responde!

Tus sabios, tus astrónomos profundos,  
¿Podrán decir cómo hago inalterable  
La eterna ley, que de infinitos mundos  
Que corren el espacio inmensurable,  
El movimiento y curso determina,  
Sin que choquen jamás en rudo encuentro,  
Y por qué los fecunda é ilumina  
Encadenado un sol en cada centro?"

"¡Loco mortal, á quien hinchado miro  
Del prestado poder que de mí tienes!

¿Puedes del Orion turbar el giro,  
O las brillantes Pléyadas detienes?

¿Puedes siquiera conocer la tierra  
Que desdeñoso huellas? ¿Quién su base  
Describirte sabrá? ¿Quién hay que tase

Los tesoros que encierra?

Un imperio tras otro desaparece,

Y mil generaciones

Pasan por ella, y en su seno se hunden:

Ella sola no cambia ni envejece,

Y sus preciosos dones

Con orden inmutable se difunden

Por las varias regiones

Que fertiliza el sol. Aquí presenta  
Prados herbosos, selvas primitivas;  
Allá el capricho de su fuerza ostenta

En colinas altivas,

Que decora con rasgos pintorescos;

Allá borda en valles las honduras;

Mas acá ofrece los asilos frescos

De grutas silenciosas;

Ora se estiende en plácidas llanuras;

Ora se ensancha en playas arenosas;

Allí se muestra en sotos y florestas,

Acá en bosques sombríos,

Y allá ostentando sus potentes brios

Encumbra montes de nevadas crestas.

¿Qué paternal desvelo,

Qué sabia providencia,

Con tal magnificencia

Dotó al grosero y despreciado suelo

De ese globo que habitas?  
¿Quién lo sembró de vírgenes metales?

¿Quién lo cubrió de especies infinitas

De útiles vegetales

Apropiados á climas diferentes?

¡Mira mecer las palmas y las cañas

Las brisas de los trópicos ardientes;

Miéntras en selvas y ásperas montañas,

Resistiendo al teson de vientos fieros,

Negros abetos, pinos seculares,

Se levantan austeros

Bajo los crudos círculos polares.

"¿Quién te dirá cómo del hondo seno

Que mi espíritu henchia,

Brotó con voz de trueno

La mar amenazante,

Y cómo yo de nieblas la cubria

Cual envuelve la madre al tierno infante?

Alzó arrogante la espumosa frente

Robando al sol fulgentes aureolas;

¿Mas quién se halló presente

Cuando la dije: tu soberbia enfrena

Y á romper vé tus atronantes olas

En aquel dique de movible arena?

¿Sabes por qué, vapores incesantes

Que recoge la atmósfera encendida,

De ese su seno líquido se exhalan,

Y en las nubes flotantes

La masa de las aguas suspendida,

Solo descende al suelo gota á gota

En bienhechora lluvia convertida;

Miéntras de las altísimas montañas

Se precipita en rápidos torrentes,

Penetra de la tierra las entrañas,

Y formando con linfas trasparentes

Arroyos mil y rios caudalosos,

Recorre murmurando el campo verde

Con giros tortuosos.

Hasta volver al mar en que se pierde?"

(Se concluirá en el próximo número).

---

## Gacetilla.

---

En Irlanda el 10 de setiembre se terminó el concilio nacional celebrado por los prelados católicos. No deja de ser admirable el modo como se esparce rápidamente la semilla del santo evangelio, y como superabunda la gracia en aquellos pueblos donde poco há abundó el delito.

La Francia desea tambien ver congregados los pastores de su iglesia en concilio nacional, y estos alimentan en su cristiano pecho el mas vivo anhelo de congregarse en nombre del Señor para arrancar la zizaña que el hombre enemigo sembrara en aciagos dias en la heredad regada con la sangre de Jesucristo. A este efecto el arzobispo de Paris y los demas metropolitanos y obispos de aquella nacion residentes en Paris, dirigieron al sumo Pontífice una reverente solicitud, en la que le suplicaban se dignase autorizarles para reunirse en Tours, proponiendo por bases de la reforma los siguientes artículos:

1º El concilio nacional de todos los obispos de Francia, presidido por el legado de Su Santidad, seria convocado para el 1º de setiembre próximo.

2º Se reunirá en Tours, que en las circunstancias presentes nos parece preferible para este objeto á todas las demas ciudades de Francia.

3º Vuestra Santidad no ignora los muchos puntos que podrian presentarse para su arreglo á esta asamblea, y en vuestra sabiduría y prudencia conoceis bien cuán importante seria que nada se tratase en ella sin un trabajo preparatorio, aprobado ó mas bien hasta trazado por la autoridad de la Santa Sede.

Su Santidad contestó en 17 de mayo de 1849 que acogia benignamente los deseos de aquellos prelados; pero que no siendo la estacion muy á propósito para que se pudiese celebrar cómodamente el concilio nacional apetecido, sin esponerse á algunas contradicciones que podian comprometer la tranquilidad de los pueblos; opinaba que lo mas acertado era el que los pastores celasen cada uno en su propia diócesis la observancia de los sagrados cánones, é introducir en sus iglesias las reformas convenientes, pudiendo para ello reunir el sínodo diocesano. Este

prudente consejo fué acogido con fraternal solicitud por los prelados de la iglesia gallicana, y de él traen su origen los diferentes concilios provinciales y diocesanos que actualmente se están celebrando en Francia. El Señor, que aseguró á sus apóstoles que en cualquiera punto donde se congregase dos ó tres de ellos en su nombre, estaria en medio de ellos, bendiga sus tareas; para que alumbrados con la gracia del Espíritu Divino, resuelvan lo mas acertado para la gloria de Dios, propagacion de su iglesia y salvacion de las almas.

El dia 11 de setiembre la ciudad de Tolosa en Francia, admiró un espectáculo religioso que no habia tenido lugar desde 1590: era este la procesion solemne para la inauguracion del concilio provincial, en la que iban los padres del concilio presididos por el anciano arzobispo cardenal, marchaban en dos hileras segun el orden de su antigüedad, los teólogos y canonistas, los prelados de las órdenes regulares y los párrocos. La tropa de la guarnicion estaba tendida en la carrera para hacer los honores debidos á la religiosa comitiva.

ESTADOS PONTIFICIOS. — Al *Univers* escriben de Roma el 4, entre otras cosas, lo que sigue:

« Si no ocurriese algun nuevo incidente, parece que el consistorio se celebrará el lunes 23 de setiembre, y quizá no veo cómo pueda retrasarse mas tiempo, puesto que en primeros de octubre comienzan aqui las vacaciones. Catorce son los que van á ser promovidos al cardenalato; por manera, que es la promocion mas numerosa que ha habido, despues de la que hizo Pio VII á su regreso del destierro, en la que fueron promovidos veintiun cardenales. Las catorce promociones están reparti-

das entre las diversas porciones del orbe católico en la forma siguiente: tres romanos, un napolitano, tres franceses, tres alemanes, dos españoles, un portugués, un inglés. Escusado es decir que uno de los tres cardenales romanos, será Mons. Fornari, digno y venerable Nuncio en Paris; el cual según todas las probabilidades tendrá por sucesor al Nuncio en Nápoles, Mons. Garibaldi, que estuvo de internuncio en Paris después de la revolución de julio de 1830.”

— Leemos el siguiente párrafo en una carta de Roma, fecha 4 del corriente, que publica el *Amí de la Religion*:

“ El señor Pinelli fué admitido en audiencia por Su Santidad por la primera vez el domingo; le acompañaba el marques Spinola, embajador de Cerdeña. Esta entrevista fué corta y fría. Parece casi cierto que este negocio se ha encargado á una comision compuesta de los cardenales Antonelli, Lambruschini y Vizzardelli; de Mons. Santucci, y de los canónigos Pacifici y Fieramonti. Algunos periódicos italianos pretenden que lord Palmerston queria mezclarse en esta cuestion por sus intermedios ó auxiliares, bien en Paris, bien en Turin: pero aunque nada sé de esto, lo niego rotundamente.”

El domingo último se publicó una circular del Ilmo. Sr. D. Rafael Manso obispo de esta diócesis su fecha 21 setiembre, en la que S. I. trasmite á los párrocos una comunicacion del escelentísimo Sr. Comisario general de Cruzada, en la que le participa que Su Santidad ha tenido á bien el prorogar por dos años mas, que son los de 1851 y 52 el indulto cuadregesimal para los fieles residentes en los dominios de S. M. católica. Con este motivo recuerda S. Ilma. á los párrocos que encarezcan á sus feligreses la necesidad que hay de que los fieles se

utilicen de la gracia concedida, por resultar en su propia utilidad espiritual y provecho de las casas de beneficencia y demas establecimientos pios, en los que se invierten las limosnas que asignó el romano Pontífice á todos aquellos que en los dias vedados, tengan necesidad de comer carnes saludables.

En la penúltima semana nuestro señor Obispo, según estamos informados, pasó á las inmediaciones del *Portichol* con el objeto de explorar aquel terreno, para designar el sitio donde pueda edificarse mas cómodamente un oratorio público, para que puedan cumplir con el precepto de la Iglesia los vecinos de aquellas inmediaciones, y los muchos moradores de Palma que pasan los domingos y fiestas á tomar un honesto desahogo en las casas de recreo que han edificado allí en estos últimos años.

Con motivo del último correo llegado á esta capital, se divulgó la noticia de que el Prelado de nuestra diócesis ha sido propuesto para la silla episcopal de Zamora.

El propio dia 29 falleció en esta capital, contando cincuenta años de edad, el P. Fr. Bernardo Ferrer, natural de la misma, religioso esclaustro del convento de San Francisco de Asis. De resultas de un ataque apoplético que sufrió habrá unos tres años, quedó privado de las potencias intelectuales, en cuyo período ha sufrido muchas penalidades, las que esperamos le habrá tomado en cuenta el justo Juez de vivos y muertos, dándole en el cielo la condigna recompensa.